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На торжество пригласили 

почётных гостей – членов 

тобольского отделения об-

щероссийского движения 

«Бессмертный полк», вете-

ранов, участников войны в 

Афганистане, родственни-

ков Вячеслава Царёва. 

Но прежде чем открыть 
парту, вспомнили поимённо 
погибших на СВО выпуск-
ников школы. А помогли в 
этом ребята из школьно-
го военно-патриотического 
клуба «9 рота», вышедшие 
с портретами погибших ге-

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Уважаемые земляки!

День Героев Отечества – 
памятная дата, которая связывает 

поколения, напоминает о богатой истории нашей страны 
и людях, которые защищали и прославляли Родину.

На смену героям Великой Отечественной войны 
пришли новые герои. Они – потомки победителей –
сегодня совершают героические поступки, спасают 
мирных граждан и своих товарищей, проявляют 
отвагу и мужество при выполнении боевых задач. Они 
воспитаны на доблестных примерах прошлого и стали 
надёжными проводниками исторической памяти предков. 
Каждый день в сводках с фронта мы слышим названия 
населённых пунктов, которые от фашистов освобождали 
их деды и прадеды.

Имена героев былых времен и нашего времени 
увековечены в названиях улиц, на мемориалах и 
мемориальных досках. Таким памятным местом 
в будущем станет и сквер в областной столице, 
посвящённый участникам специальной военной 
операции. 

Пока мы помним о героях Отечества и передаем эту 
память будущим поколениям, подвиг их бессмертен, а 
имена не будут преданы забвению.

ПЕТР ВАГИН
глава города Тобольска

Уважаемые тоболяки! 

От всей души поздравляю вас 
с Днём Героев Отечества! Этот 

праздник напоминает нам о мужестве и отваге наших 
предков, которые защищали родную землю и внесли свой 
вклад в историю нашей страны.

В этот день мы чествуем героев разных эпох и поколе-
ний: тех, кто сражался на полях битв, и тех, кто совершал 
подвиги в мирное время. Мы вспоминаем подвиги наших 
ветеранов, которые подарили нам мирное небо над голо-
вой и свободу.

Сегодня мы гордимся нашими современниками, кото-
рые продолжают традиции героизма и преданности Ро-
дине. Наши мужчины - участники специальной военной 
операции – с честью и достоинством защищают рубежи 
Отечества, охраняют покой и сон россиян. Они являются 
настоящими героями, которые готовы жертвовать собой 
ради интересов страны.

Низкий поклон тоболякам-героям и их родным! Огром-
ная признательность и почтение! Пусть в вашей жизни 
будет как можно больше радостных моментов, а каждый 
новый день приносит только приятные сюрпризы.

АНДРЕЙ ХОДОСЕВИЧ 
председатель Тобольской городской думы

Дорогие тоболяки!

От имени депутатов Тобольской 
городской думы поздравляю с 

Днём Героев Отечества!
В эту памятную дату мы вспоминаем о ратных и 

трудовых подвигах лучших представителей прошлых 
поколений, поздравляем всех героев, которые встали на 
защиту Родины в наши дни.

Они - пример мужества, чести, верности воинскому 
долгу, нравственный ориентир для подрастающего 
поколения и для всех нас. 

Сегодня память о подвигах наших отцов, дедов, 
прадедов служит путеводной звездой для воинов 
России, сражающихся с неонацизмом. Наши бойцы стали 
символом нерушимого русского духа и патриотизма.

От всей души желаю нашим воинам крепкого здоровья, 
благополучия, стойкости, успехов в службе, труде и 
учёбе. Силы духа, мужества и скорейшего возвращения 
домой живыми и здоровыми!

9 ДЕКАБРЯ – ДЕНЬ ГЕРОЕВ ОТЕЧЕСТВА

В строю воинов-сибиряков
В школе № 9 открыли парту Героя, выпускника школы Вячеслава Царёва, 
присоединившись к Всероссийскому проекту «Парта Героя» 

■ Андрей Колесников – выпускник школы 1998 года, кадровый военный, 
ветеран боевых действий. Гвардии старший лейтенант Андрей Колесников 
погиб 3 апреля 2023 года в ходе проведения специальной военной 
операции в Херсонской области в селе Вольная Каховского района. Указом 
Президента РФ за проявленные самоотверженность, героизм и доблесть 
награждён орденом Мужества посмертно. 

Евгений Костарев – выпускник школы 2001 года. 25 декабря в ЛНР в районе 
Сватово его группа, возвращавшаяся с боевого задания, попала под 
обстрел. Смертельно раненый Евгений успел спросить у боевого товарища, 
все ли бойцы живы. Даже в предсмертные минуты он думал не о себе. 
Указом Президента РФ за проявленные самоотверженность, героизм и 
доблесть Евгений Костарев награждён орденом Мужества посмертно.

Иван Волков – выпускник школы 2007 года, кадровый военный, 
спецназовец, командир взвода. 11 июня 2024 года участвовал во взятии 
штурмом опорного пункта врага. Сутки они были под шквальным огнём 
артиллерии, но ни один боец не дрогнул. Все держались мужественно. Иван 
Волков погиб 12 июня 2024 года. Представлен к званию «Герой России». 

Тимралий Саитбаталов – выпускник школы 2008 года. В ночь со 2 на                         
3 января 2024 года в сражении под Авдеевкой он первым вступил в бой, 
поддержав боевой дух товарищей. За храбрость, самоотверженность, 
проявленный героизм наш земляк был награждён орденом Мужества 
посмертно. 

Кирилл Васильев – выпускник школы 2018 года. Героически погиб                                
12 апреля 2022 года в ходе выполнения боевой задачи на территории ДНР 
во время наступательных действий в районе посёлка Каменка, шагнув 
в бессмертие в возрасте 19 лет. Указом Президента РФ за проявленные 
мужество, отвагу, самоотверженность при исполнении воинского долга 
награждён орденом Мужества посмертно. 

всеми почестями – с вно-
сом флага Российской Феде-
рации знамённой группой 
ВСМЦ «Россияне», с испол-
нением государственного 
гимна. 

Право открыть «Парту 
Героя» было предоставле-
но вдове Вячеслава Царё-
ва Марии Царёвой, жителю 
блокадного Ленинграда Ве-
ре Созоновой, участнику 
войны в Афганистане Вла-
димиру Глухих, одиннад-
цатикласснику, президенту 
детской школьной органи-
зации «Эверест» Артуру Апт-
рахимову. 

Кумачовая ткань снята. И 
с парты на нас смотрит Вя-
чеслав, одаривая всех доб-
рой улыбкой. 
CСПРАВКА

Родился он 7 августа                     
1988 года в городе Талица 
Свердловской области. 
Ему было шесть лет, когда 
умерла мама. Мальчика и 
двух его братьев взяла на 
воспитание тётя. Так он и 
оказался в Тобольске. В 1995 
году Слава пошёл в первый 
класс школы № 9. Мальчик 
увлекался плаванием, 
гимнастикой, армейским 
рукопашным боем, в 
последнем делал особенные 
успехи, завоёвывал медали. 
После окончания школы 
поступил в профлицей № 11,                                                 
где освоил профессию 
электромонтёра по 
ремонту и обслуживанию 
электрооборудования. 
Отслужил в армии. После 
демобилизации устроился 
в Тобольское ПАТП, где 
работал водителем. 

роев и рассказавшие об их 
подвигах.

Церемония открытия 
«Парты Героя» прошла со 

” Когда была 

объявлена час-

тичная моби-

лизация, Царёв 

твёрдо решил, 

что не может 

оставаться 

в стороне. Он 

был настоящим                                

патриотом и 

встал на защиту                                 

Родины, заключив                             

с Министер-

ством оборо-

ны контракт в 

апреле 2023 года. 

Вячеслав был 

направлен в воин-

скую часть 21005, 

в 74-ю отдельную 

гвардейскую мо-

тострелковую 

бригаду. 

Служил он сапёром. По-
лучил контузию, но быстро 
восстановился – и снова в 
бой. Во время выполнения 
очередной боевой задачи 
получил осколочные ране-
ния. На этот раз пришлось 
лечь в госпиталь, после че-
го его отправили домой на 
долечивание и реабилита-
цию. На этом бы и точку по-
ставить – сыновний долг 
перед Родиной выполнил 
сполна. Но он не мог оста-
вить своих боевых товари-
щей, считая, что нужен там. 
И в августе 2023 года Вячес-
лав вернулся в зону СВО, да-
же не долечившись.

В ночь с 5 на 6 октября он 
ушёл на новое боевое зада-
ние. Они нарвались на за-
саду. Вячеслав шёл первым 
и получил осколочное ра-
нение в живот. Под обстре-
лом он пролежал 13 часов в 
полутора метрах от товари-
щей. Под шквальным огнём 
рассчитывать на помощь 
ему не приходилось. 6 октяб-                           
ря 2023 года Вячеслав по-
гиб. За проявленные стой-
кость и героизм Вячеслав 
Царёв награждён орденом 
Мужества посмертно. 

Слово на памятной цере-
монии предоставили воен-
ному комиссару Алексею 
Бердину, руководителю 
местного отделения «Бес-
смертного полка» в Тоболь-
ске Лидии Слободенюк, 
члену общероссийского 
движения «Бессмертный 
полк» в Тобольске Татьяне 
Щукиной, вдове Вячеслава 
Марии Царёвой, начальни-
ку воспитательного отдела 
департамента образования 
Ольге Столбиковой и лиде-
ру ученического сообще-
ства школы Артуру Аптра-
химову. 

Говорили о подвиге на-
ших земляков, о том, что 
они приумножили славу во-
ина-сибиряка и о том высо-
ком чувстве патриотизма, 
который им был присущ. 
Благодаря воспоминаниям 
военкома наши герои буд-
то ожили и вновь встали в 
строй.

Мирослав ВОЙНИЧ
(фото автора) 

► У парты Героя почётные гости
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В рамках декады приёмов 

граждан депутат городской 

думы Тобольска Наталья Да-

нилина провела личный приём 

граждан, который прошёл в об-

щественной приёмной «Единой 

России».

К народной избраннице обрати-
лась Гульфира С., которая прожи-
вает в доме № 36 в 4 микрорайо-
не. У неё накопилось к депутату 
сразу несколько вопросов. В част-
ности, она рассказала, что у них 
во дворе к Новому году управляю-
щая компания ставила ёлку и де-
ти сами украшали её. На радость 
им строились из снега и две горки. 

– Но поменялась управляющая 
компания, и всего этого не стало, 
хотя к её работе у нас претензий 
нет. И подъезды убирают хорошо, 
и придомовая территория содер-
жится в порядке. Мы, конечно, 
понимаем, что это дорогое удо-
вольствие, но всё же надеемся, 
что вы посодействуете появле-
нию ёлки в нашем дворе, – обра-
тилась она к депутату. Гульфира 
также от имени жителей дома 
выразила недовольство по по-

–Вы знаете, я вместе со 
всеми тоболяками с 

удовольствием наблюдаю, как 
меняется город к лучшему, как 
появляются новые благоустро-
енные пространства, дома, скве-
ры и школы. Это нужно и важно. 
Но меня, хозяйственника, не мо-
жет не радовать и то, что в То-
больске реализуются проекты 

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТА

Как получить новый двор

воду работы магазина в первом 
подъезде, где продаётся пиво 
на разлив. – Нам надоели грязь, 
шум. Мы с завистью смотрим на 
дворы, где появились красивые 
детские площадки, а мы под ок-
нами видим только ржавую гор-
ку, покосившиеся качели и пе-
сочницу без песка!

Наталья Данилина объясни-

Ответ на вопрос Гульфиры, что 
делать, чтобы во дворе появи-
лась новая детская площадка, 
сама о том не ведая, дала вторая 
заявительница Ольга П., кото-
рая проживает в том же 4 микро-
районе в доме №15. Она пришла 
к депутату не с жалобой и не с 
просьбой, а чтобы выразить бла-
годарность. 

– В нашем дворе совместны-
ми усилиями жителей и депу-
тата появилась новая детская 
площадка. С большой горкой, 
комплексом для скалолазания, 
лавочками. Спасибо админи-
страции, спасибо вам, Наталья 
Владимировна, за поддержку, – 
отметила она.

– Да, нелегко далась она нам, 
– признаётся в свою очередь де-
путат. – Дважды организова-
ли голосование и в этом году 
наконец-то попали в городскую 
программу благоустройства. 

С другими заявителями она об-
судила вопрос организации пло-
щадки для выгула собак на тер-
ритории вдоль дома № 13 в 4 
микрорайоне, а также помощи в 
решении личных проблем, соци-
альной сферы и сферы ЖКХ.

 ” «В ходе приёма заявителям были 

даны разъяснения, а обращения приняты 

в работу», — прокомментировала 

Наталья Данилина. Она также 

отметила, что депутатский приём – 

это возможность решить проблему, 

которая волнует конкретного человека. 

«Связка «депутат-избиратель» должна 

работать постоянно, – подчеркнула 

депутат избирательного округа №17, 

член партии «Единая Россия»

В курсе проблем, в центре событий
находится депутат городской думы по избирательному округу №23 Эдуард Махмутов. Это помогло ему в кратчайшие 
сроки не только найти общий язык со своими избирателями, но и завоевать авторитет

 ► Встреча Эдуарда Махмутова с жителями мкр. Жуковка

«Сегодня расширяется спектр 

профессиональных требований 

к нашему выпускнику. Серьёз-

ному и ответственному работо-

дателю, особенно такому, как 

СИБУР, нужны кадры высоко-

го качества, а не просто средне-

статистический специалист», 

– говорит заместитель директо-

ра по учебно-производственной 

работе Тобольского многопро-

фильного техникума (ТМТ) Свет-

лана Редькина. 

И сегодня ТМТ в единстве 
с компанией «СИБУР» созда-
ют новую модель инженерной 
подготовки рабочих кадров, 
уверенно приобретая мощных 
социальных партнёров из выс-
шего профессионального  обра-
зования. 

В ноябре текущего года в Ниж-
нем Новгороде администрация 
Тобольского многопрофильного 
техникума в ходе сессии с обра-
зовательными организациями – 
партнёрами компании «СИБУР» 
заключили соглашение о сотруд-
ничестве в области подготовки 
квалифицированных кадров для 
нефтегазохимической отрасли 
с Московским государственным 
техническим университетом 
имени Н.Э. Баумана. Так впервые 
на тобольской земле будет реа-
лизован проект образовательной 
поддержки МГТУ имени Н.Э. Бау-
мана в системе СПО.

А всё началось благодаря со-

ла, что в Тобольске реализует-
ся большая программа в рамках 
проекта благоустройства город-
ской среды «Тобольск настоя-
щий». Благоустройство при-
домовых территорий вышло 
на качественно новый уровень: 
не просто построить детскую 
площадку, но и привести в поря-
док дворовые дороги, заменить 
при необходимости освещение, 
озеленить придомовую терри-
торию. 

– Однако здесь следует сде-
лать важную оговорку – всё это 
будет целесообразно и эффек-
тивно только в том случае, если 
детская площадка придомовая. 
В данном случае она подпадает 
под категорию домового имуще-
ства общего пользования, куда, 
согласно ЖК РФ, могут относить-
ся «земельный участок, на ко-
тором расположен многоквар-
тирный дом, границы которого 
определены государственным 
кадастровым учётом с эле-
ментами озеленения и благоу-
стройства, включая детские, 
спортивные и хозяйственные 
площадки, – подчёркивает де-
путат.

в сфере городской инфраструк-
туры. Благодаря притоку феде-
ральных, региональных средств 
модернизируются сети тепло-
снабжения, колоссальные ра-
боты проведены на Жуковском 
водозаборе, введена новая стан-
ция в Левобережье, хорошими 
темпами идёт реа-лизация пре-
зидентской программы догази-

фикации населённых пунктов, 
в том числе домовладений То-
больска и Тобольского района. 
Это задел даже не на средне-
срочную перспективу, а гораз-
до дальше. Выгоду от реализа-
ции проектов, которые сейчас 
осуществляются в городе, по-
чувствуют на себе наши дети и 
внуки.

Что касается именно этого го-
да, есть радость от превращения 
заброшенной территории в пре-
красный сквер Выпускников. На 
избирательном округе № 23 то-
же есть перемены.

За Эдуардом Махмутовым 
прочно закрепилась репутация 
принципиального руководителя 
и коммуникабельного, доброже-
лательного, а когда надо, и реши-
тельного защитника интересов 
тоболяков. Несмотря на то, что 
многое в округе сделано, нельзя 
сказать, чтобы он был полностью 
довольным. 

– Я считаю микрорайон Жу-
ковка очень уютным для про-
живания. Дороги, освещение и 
детская площадка в сени дере-
вьев – это сделано. Но есть ещё 
куда расти, – говорит депутат 
и добавляет: – Сколько бы ни 
было сделано, всегда хочется 
большего. Тем более избирате-
ли постоянно говорят о своих 
проблемах, просят оказать со-
действие в решении того или 
иного вопроса. 

Жители жаловались на отсут-
ствие осветительных приборов 
и на плохое состояние дороги 
на улице 1-й Советской и в пере-
улке Менделеевском. Этим ле-
том обе проблемы были решены, 

так же, как отсыпаны асфаль-
товой срезкой проезды, приле-
гающие к трём многоквартир-
ным домам. Вырублен сухостой 
с критическим уклоном на ули-
це Крупской. Были обращения 
по поводу остановочного ком-
плексе «Вымпел» и поворота 
на Тырковку (маршруты авто-
бусов №№ 15 и 15 Б ). Обещано, 
что остановка «Дачи на Тырков-
ку» до конца текущего года в 
рамках реконструкции автомо-
бильной дороги будет обустро-
ена, а обустройство остановоч-
ного комплекса «Дачи Вымпел» 
не предусмотрено из-за газопро-
вода высокого давления. Другие 
вопросы решаются оператив-
но, по звонку. К примеру, те же 
свалки мусора (несвоевремен-
ный вывоз ТБО), расчистка до-
рог, освещение…

Важным направлением депу-
татской работы остаётся обще-
ние с избирателями и личное 
участие в жизни своего округа.

— Ко мне обращаются совер-
шенно с разными вопросами, 
– делится Эдуард Махмутов. 
– Например, персональной на-
правленности, когда непосред-
ственно нужно помочь людям в 
социальном плане и экономиче-
ском, в той же социальной адап-

тации. Один повод фактически 
сменяет другой, кому-то нужно 
детей в школу собрать к 1 сен-
тября или помощь нужна семье, 
после того, как отца семейства 
мобилизовали. Ранее были ак-
туальны вопросы помощи бе-
женцам. Стараюсь в равной сте-
пени уделять всем внимание, 
помогать.

Если есть необходимость, он 
выезжает туда, откуда посту-
пил сигнал, и сразу на месте 
находится решение проблемы. 
Помогает депутат в решении 
проблем и общественным ор-
ганизациям и союзам, активи-
стам разных объединений. Он 
считает, что всякая инициати-
ва достойна внимания. Благо-
дарны депутату за помощь в 
спонсировании турнира «Аран-
гул-батыр» братья Арангуловы. 
Оформляет он своим избира-
телям вот уже не одно полуго-
дие «Тобольскую правду», внёс 
свою лепту и в покупку депута-
тами автомобиля для СВО. Не-
мало таких важных дел на сче-
ту этого депутата, но... не любит 
их афишировать. В этом он весь 
– депутат Эдуард Махмутов, ко-
торый всегда в курсе проблем и 
в центре событий. 

Вера ХОХЛОВА (фото автора)

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ 

ВУЗ + техникум = новые возможности
трудничеству власти, крупного 
бизнеса и профобразования. 25 
мая 2024 года было подписано 
трёхстороннее соглашение меж-
ду компанией «СИБУР», прави-
тельством Тюменской области и 
администрацией города Тоболь-
ска о создании профессиональ-
но-образовательного кластера 
на базе Тобольского многопро-
фильного техникума нового 
содержательного уровня для 
подготовки кадров нефтегазо-
химической отрасли.

«Когда мы начали разрабаты-
вать с НИУ «Высшая школа эко-
номики» наш мастер-экшн-план 
или программу развития техни-
кума до 2030 года, мы поняли, 
что помимо ресурсов СПО и на-
ших индустриальных партнё-
ров, нам необходима помощь и 
высшего профессионального об-
разования, где есть много цен-
ных инициатив, опыта, который 
мы можем перенять. И первыми, 
на кого мы обратили внимание,  
стал Московский государствен-
ный технический университет 
имени Н. Э. Баумана. Сегодня 
расширяется спектр профессио-
нальных требований к нашему 
выпускнику. После окончания 
СПО необходим специалист, ко-
торого не надо «докручивать», 
т.е. чтобы он был как можно бо-
лее разносторонним и профес-
сиональным. Сегодня рабочие 
профессии и специальности 
требуют более серьёзных навы-
ков, к примеру, знаний в области 

цифровизации, научных иссле-
дований, чтобы работать не про-
сто с механизмами и техникой, 
но и со сложными технологиче-
скими проектами. И мы понима-
ем, что нам есть чему научиться 
у вузов», – прокомментировала 
заместитель директора по учеб-
но-производственной работе 
ТМТ Светлана Редькина.

Первый заместитель дека-
на факультета «Энергомашино-
строение» МГТУ им. Баумана, 
кандидат технических наук, до-
цент Андрей Очков и директор 

Тобольского многопрофильно-
го техникума Станислав Поля-
ков уже обсудили совместные 
планы на ближайшее будущее. 
Первостепенное внимание уде-
ляется разработке и реализации 
образовательных программ ин-
женерной направленности, сов-
местной исследовательской ра-
боте и повышению компетенций 
педагогов. МГТУ имени Баума-
на – это серьёзная школа в обла-
сти физики, математики, науч-
но-технических инновационных 
исследований. Планируются уже 

со следующего года стажировки 
преподавателей ТМТ по физике, 
математике и химии в вузе. 

«Это сотрудничество имеет 
стратегическое значение, так 
как нацелено на взращивание 
высококвалифицированного ин-
женерного состава, необходимо-
го для решения промышленных 
задач региона. Акцент делается 
на создание реальных проектов, 
которые помогут тобольским 
студентам освоить передовые 
инженерные, цифровые, произ-
водственные технологии. Воз-

можность реализации деловых 
инициатив состоялась при под-
держке правительства Тюмен-
ской области, администрации 
города Тобольска и в тесном со-
трудничестве с партнёрами тех-
никума –  компанией «СИБУР» и 
НИУ «Высшая школа экономи-
ки». Главное – не бояться меч-
тать!» –  говорит Станислав По-
ляков. 

В свою очередь и МГТУ име-
ни Баумана также будет инте-
ресен опыт и наработки Тоболь-
ского техникума. «Те практики, 
которые есть сегодня в СПО в 
плане подготовки рабочих про-
фессий, хороши и востребова-
ны в России. И соглашение тех-
никума с университетом – это 
двустороннее движение. Мно-
гие вузы, университеты думают 
сегодня либо об открытии отде-
ления СПО (среднее профобра-
зование), либо присматривают-
ся, что можно взять полезного 
у СПО с точки зрения практиче-
ской подготовки студентов.. И 
мы хотим объединить наши ин-
тересы и обменяться опытом, 
который будет полезен и нам, и 
вузам (да, это не последний вуз, 
с которым планируется сотруд-
ничество). Если техникум хочет 
быть амбициозным, лучшим и 
качественным, он должен брать 
на вооружение самые лучшие 
российские практики, что мы 
сейчас и делаем», –  заключила 
Светлана Редькина.

Наталья ЮРЬЕВА (фото ТМТ) 

 ► Станислав Поляков и Андрей Очков подписали соглашение о сотрудничестве
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Отцы учащихся школы 

№ 12 обсудили роль главы 

семьи в  в о с п и т а н и и 

детей, узнали о гармонии 

общения, сразились в ин-

теллектуальном поединке, 

посоревновались в лазер-

ном тире, похимичили…

II Конференция отцов, ко-
торая прошла в учебном за-
ведении, подняла злобод-
невную тему: «Современный 
отец: желаемое и реальное».

Известный факт: в совре-
менных школах не хвата-
ет мужчин. И не только ди-
ректоров и учителей. Папы 
учеников неохотно прихо-
дят на родительские собра-
ния. Они, как правило, не вхо-
дят в состав родительских 
комитетов и советов школ. 
Их единичные голоса на за-
седаниях никто не слышит: 
конструктивные предложе-
ния тонут в пучине женских 
мнений и иногда пустых раз-
говоров. Но сегодня остро на-
зрела необходимость в ак-
тивности отцов. Потому-то 
в школе № 12 создали совет, 
призванный объединить, 
заинтересовать, вовлечь и 
сплотить отцов в социально-
воспитательной работе. 

И судя по тому, как бы-
ла проведена конференция, 
по наполненности актово-
го зала и какую колоссаль-
ную работу провели в ходе 
её подготовки (в фойе были 
представлены фотоверни-
саж «Один в один», выстав-
ка творческих работ «Папа 
может всё») это удалось. 

Перед началом работы 
конференции – небольшой 
творческий разогрев от ан-
самбля «Искорки», и вот 
уже директор школы Татья-
на Луценко, приветствуя 
участников конференции, 
вспомнила слова Сухомлин-
ского: «Любого работника от 
сторожа до министра мож-
но заменить таким или бо-
лее способным работником. 
Хорошего же отца заменить 
таким хорошим отцом не-
возможно». И пожелала про-
дуктивной работы и реше-
ния поставленных задач. 

И вот уже микрофон пе-
решёл в руки председателя 
совета отцов Марата Шари-
пова. Он говорил о вовлечён-
ности отца в проблемы се-
мьи и воспитания, о школе 

С юбилеем её поздра-

вили глава города Петр 

Вагин, первый заместитель 

главы Яна Зубова, депутат 

городской думы Владис-

лава Дронова, начальник 

управления соцзащиты 

населения Елена Елесина, 

председатель городского 

совета ветеранов Влади-

мир Габрусь. От такого ко-

личества гостей юбиляр-

ша разволновалась, но при 

этом была рада вниманию. 

Встречала гостей с тёплой 

улыбкой, делилась воспо-

минаниями о детстве, мо-

лодости. 

Ну а нам, признаться, 
очень приятно, что юби-
ляры держат слово – и мы 
вновь собираемся к ним на 
огонёк на очередной юби-
лей. Вот и к Надежде Нико-
лаевне приходили на 95-ле-
тие. Тогда она, помнится, 
жила в старом деревянном 
доме по улице Большой Си-
бирской. Теперь встреча-
ет гостей в новой высотке 
в трёхкомнатной кварти-
ре, где любимые младшая 
дочь Ирина и зять Николай 
обустроили всё по высшему 
разряду. 

По квартире Надежда Ни-
колаевна передвигается с 
помощью ходунков. За по-
рядком следят дочь с зятем, 
они же ей и продукты при-
возят, а чаще готовые обе-
ды, которые остаётся лишь 
разогреть. Живут они от-

НАШИ ДОЛГОЖИТЕЛИ

100 лет Надежды

дельно, но поддерживают 
с мамой постоянную связь. 
Кров же старушка делит 
со старшей дочерью-инва-
лидом, от которой помощи 
ждать не приходится, наобо-
рот, за ней догляд требуется. 

Надежда Николаевна – 
уроженка деревни Долби-
ловой Карачинского сель-
ского совета Тобольского 
района. Родители работа-
ли в колхозе: отец конюхом, 
мама – огородницей. В се-
мье было трое детей. В 1941 
году Надя окончила семь 
классов в Карачинской шко-
ле. Было ей тогда 17 лет, и 
больших планов не строи-
ла: намеревалась пойти ра-
ботать в колхоз, чтобы при-
носить в семью трудодни, а 
значит хлеб. Хозяйство дер-
жали большое – лошади, ко-
ровы, овцы. В общем, рабо-
ты и дома хватало.

Война была для всех се-
рьёзным испытанием. На 
прочность проверяла людей 
не только на фронте, но и в 
тылу. Всех мужчин забра-
ли на фронт, ушёл отец На-
дежды, её дяди. Последним 
уходил дядя, который в кол-
хозе был бригадиром. Свои 
обязанности он переложил 
на плечи своей племянни-
цы. В колхозе остались жен-
щины, дети, да старики, так 
что выбирать особо было 
не из кого. Но Надя по де-
ревенским меркам слыла 
девушкой образованной. 
Молча приняла трудовую 
эстафету и, стиснув зубы, 

приступила к работе. Боль-
шую часть урожая, а также 
молоко, продукцию живот-
новодства колхоз сдавал 
на фронт. Самим мало что 
оставалось, и меню разноо-
бразием не отличалось. Ели 
и целебные травки, и мёрз-
лую картошку. А если удои 
были большие и часть моло-
ка для себя оставалась, по-
читали за счастье. 

Худенькая, небольшо-
го росточка девушка дава-
ла женщинам наряд, при-
нимала работу, начисляла 
трудодни. Зимой снега бы-
ло чуть не по пояс. Надя 
простудилась (воспали-
лись лимфатические же-
лезы), и в 1943 её отправи-
ли в Тобольск на лечение. 
Пока лечилась, параллель-
но окончила фельдшерско-
акушерскую школу. И была 
назначена фельдшером по 
Тобольскому району. Тогда 
и замуж вышла. Работа её 
была и разъездная, и на ме-
сте. На фельдшерском пун-
кте вела общий приём. 

В 1950-е годы Надежда 
переехала в Тобольск с тре-
мя детьми на руках, оста-
вив мужа, с которым жизнь 
не заладилась. В Тобольске 
во второй раз вышла замуж, 
и младшую доченьку роди-
ла, которая сейчас её опо-
ра и поддержка. Со вторым 
мужем они жили ладно. Вот 
только покинул он её уже 
как лет 20, а земной путь 
Надежды Николаевны пере-
валил за вековую отметку. 

В Тобольске Надежда око-
ло 30 лет проработала се-
строй-воспитателем в дет-
ских яслях, которые были 
то круглосуточные, то днев-
ные. Помнит наша юбиляр-
ша, как боролись с эпидеми-
ей дизентерии среди малых 
деток. 

След на земле Надежда 
Николаевна оставила за-
метный – четверых детей 
на ноги поставила, род про-
должили пять внуков, во-
семь правнуков и пока три 
праправнука. 

Живёт сейчас юбиляр-
ша, как у Христа за пазу-

хой, – в комфорте, уюте. 
Любит по телевизору смот-
реть музыкальные переда-
чи, особенно те, где гармош-
ка звучит. Деревенский дух 
по-прежнему в ней живёт, а 
деревня без гармошки – что 
человек без голоса. 

На вопрос, в чём секрет её 
долголетия, Надежда Нико-
лаевна ответила прямо:

– Наверное, в том, что 
жить надо с улыбкой, к 
окружающим относиться 
с уважением, по-доброму. 
Тогда и тебе жизнь улыб-
нётся. 

Диана ШТЕРН (фото автора) 

Столетний юбилей отметила тоболячка                        
Надежда Николаевна Карпова (в девичестве Вакарина) 

ГОД СЕМЬИ В РОССИИ

Папы могут всё

ответственного отцовства 
эмоционально, оперируя 
фактами. Как говорится, на-
болело. Председатель под-
черкнул, что Совет отцов 
может и должен приносить 
пользу школе, помогать пе-
дагогам и директору в ре-
шении многих практиче-
ских вопросов. «Если мы 
хотим чему-то учить де-
тей, мы должны сами что-
то уметь», – уверял он. 

Николай Девятков, пер-
вый директор школы, за-
служенный учитель РФ, 
почётный гражданин То-
больска поделился опытом 
того, насколько продуктив-
ной может быть пример от-
ца. Он вырос в неполной се-
мье и для него эталоном 
стал отец друга Николая Ба-
рышникова, первого пред-
седателя областной думы. 
Николай Михайлович су-
мел так воспитать детей, а 
затем и внуков, что все они 
выбрали профессию педаго-
га. В этом году в педагоги-
ческий университет посту-
пил уже его правнук. 

Было чем поделиться и 
представителю городской 
общественности, бывшему 
десантнику Андрею Избен-
ко. Он говорил о том, насколь-
ко продуктивной может 
быть роль отца в формирова-
нии здорового образа жизни.

А затем, разделившись 

на группы, отцам пришлось 
многое вспомнить и осво-
ить новое. В творческой              
мастерской «Дело мастера 
боится» они изготавливали 
брелоки по сказке Ершова, 
нанося фотографии на фа-
неру. В другой лаборатории 
создавали компьютерные 
игры – пусть теперь попро-
буют дети сказать, что они 
не продвинутые. 

Многие отцы были отме-
чены благодарственными 
письмами от школы. Заслу-
женно, кстати. И кто по-
сле этого скажет, что нет у 
нас института отцовства? 
Есть. Пример тому – «две-
надцатая» школа. А ещё 
есть у этих отцов очень 
простой ключик, открыва-
ющий дверь в мир полезно-
го и приятного общения со 
своими детьми. Нужно от-
казаться от традиционных 
мужских привычек пить 
пиво у телевизора и прово-
дить вечера в гараже с при-
ятелями за пустыми разго-
ворами. А взять, к примеру, 
и сходить вместе в киноте-
атр, или встать на лыжи, а 
может, поплавать в бассей-
не… Вот что важно, а отсюда 
проистекает и главный по-
стулат – два вовлечённых, 
заботливых, ответственных 
родителя у ребёнка — это не 
экзотика, не исключение из 
правил, а норма. 

Алексей ШУЛЕПОВ: «Папа сказал так».
– Мои дочери учатся в этой школе: 

Виктория во 2 «г» и Яна в 4 «б». 
Так сложилось в нашей семье с 
самого начала, что папа – это 
«стена» и связь с внешним 
миром. Это человек, который 
сохраняет правила. Имеет-
ся в виду не тот случай, когда 
папа бьёт кулаком по столу и 
никого не слушает. Правила за-
даёт мама, а я уже выступаю в ро-
ли законодательного органа. Мама в 
разговоре ссылается на меня: папа сказал так, мы с папой 
решили, что надо делать так. А раз так, то все вопросы к 
папе. Наверное, ещё и потому, что мне проще выдержи-
вать эмоциональные натиски.

Антон РЯЗАНЦЕВ: «Папа даст опору»
— Ты не ощущаешь отцовство с появлением записи в 

паспорте. Осознание приходит не сразу. Я до конца понял 
и принял, что я действительно отец, когда ребенок начал 
давать «обратную связь». Когда дочь первый раз улыбну-
лась. А с появлением второго, третьего и уже четвёртого к 

тебе приходит осознание всей силы                
ответственности за них. 

Да, у нас с супругой 
четверо детей и трое учатся 

в этой школе. Я думаю, у 
меня, получается помогать 
им в формировании 
самооценки, внутренней 

уверенности. Я для них 
опора, устойчивость в 

жизни. Если человек ищет своё 
предназначение, то папа, который 

есть внутри нас, в нашем сердце и, конечно, в нашей 
жизни, всегда даст не только материальное благополучие, 
а опору и поддержку, уверенность в себе. 

Вера ХОХЛОВА (фото автора)

 ► Иван Волков из 6 «г» читает стихотворение о папе с группой поддержки 4 «б»

Семейный код донора

Тобольский Красный Крест признан одним из 

лучших в России.  В Москве подвели итоги Всерос-

сийской акции-конкурса «Семейный код донора». 

Награду передали 109 проектам — 46 победителям и 
63 призёрам. Среди них и Тобольское отделение обще-
ственной организации Красный Крест, который при-
знан победителем в номинации «Лучшие проекты ре-
гиональных отделений Российского Красного Креста».

Отметим, Всероссийская акция-конкурс «Семейный 
код донора» началась в феврале 2024 года, и был при-
урочен к году семьи. 

За это время на адрес конкурса поступило 259 зая-
вок из 69 регионов России. По мнению организаторов, 
она не только достигла своей цели - привлечь людей 
в донорство крови и костного мозга и популяризиро-
вать донорство как семейную традицию, но акция вы-
шла и за пределы России: в шорт-лист конкурса вошли 
проекты из Казахстана и Беларуси.

Награду председателю тобольской организации 
Светлане Макеевой вручила заместитель председате-
ля Координационного совета при Общественной пала-
те Российской Федерации по донорству крови и кост-
ного мозга, директор Национального фонда развития 
здравоохранения Елена Стефанюк. 

Вера ВОЛГИНА

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

О жизнелюбах, 
оптимистах, творцах

Международный день инвалидов в Тобольске от-

метили в ДК «Синтез». В фойе малого зала была раз-

вёрнута выставка творческих работ авторов с огра-

ниченными возможностями здоровья. От разнообра-

зия работ, техник, использования различных матери-

алов глаза разбегались. И совсем не верилось, что их 

авторы – люди с инвалидностью.

В зале на торжество собрались активисты Тоболь-
ских районных организаций ВОИ и ВОС и приглашён-
ные гости.

Этот день в календаре отмечен не как праздник, а 
как напоминание нам, здоровым людям, о том, что ря-
дом с нами живут люди с инвалидностью, и им в этой 
жизни намного труднее, чем нам. Но при этом их отли-
чают оптимизм, жизнелюбие, невероятная сила духа, 
которым нужно поучиться. Люди с инвалидностью не 
нуждаются в жалости, а вот от простой человеческой 
помощи, от внимания не откажутся. Каждый из нас в 
силах помочь колясочнику: например, распахнуть пе-
ред ним дверь магазина или аптеки, или помочь не-
зрячему перейти дорогу, сесть в автобус. В этот день 
мы начинаем понимать, как важно создать в нашем 
городе доступную среду. 

С приветственным словом к собравшимся в зале об-
ратились первый заместитель главы города Яна Зу-
бова, заместитель председателя городской думы Ми-
хаил Никитин, директор департамента по культуре и 
туризму Зухра Исимбаева, главный специалист де-
партамента физической культуры, спорта и молодёж-
ной политике Людмила Дудник, начальник управле-
ния соцзащиты населения  Тобольска Елена Елесина, 
директор центра соцобслуживания населения Татья-
на Кухаренко, председатель общественной палаты То-
больска Станислав Козлов, а также председатели двух 
общественных организаций – Наталья Варавко (ВОИ) 
и Ольга Непомнящих (ВОС). 

Много добрых слов было сказано в адрес обеих орга-
низаций, члены которых принимают активное участие 
в жизни города – в ярмарках, спортивных, культурных 
мероприятиях, в поддержке участников СВО и их семей. 
CНАГРАЖДЕНИЕ

А самых активных ждали награды. Почётных грамот, 
благодарностей, благодарственных писем были удосто-
ены члены ВОИ: Наталья Варавко, Оксана Григорьева, Ми-
хаил Бронников, Рахиля Ходосевич, Татьяна Цыцарева, 
Маргарита Тельминова, Ирина Трофимова, Инна Кондра-
хина, Ирина Медведева, Оксана Назимова, Алёна Алабар-
дина, Виталий Белкин, Нина Чулкова, Светлана Ельпина, 
Ирина Фазулова, Оксана Ильиных, Рания Калимуллина, 
Ульяна Мартынова, Владимир Мальцев, Элеонора Абдра-
закова. артём Сайфеева, Анастасия Чернякова, а также 
члены ВОС – Ольга Непомнящих, Людмила Плесковская, 
Пелагея Плесовских, Сергей Демиденко, Гульнара Ан-
тонова, Наталья Важенина, Константин Авдеев, Венера 
Муслимова, Нина Силяева, Гузель Афанасьева, Татьяна 
Будалеева. Оксана Казакова, Артур Саитов, Галия Баха-
нова. Отмечены также были партнёры ВОИ и ВОС, кото-
рые поддерживают инициативы инвалидов, помогают в 
реализации проектов, создании доступной среды. 

А какой же праздник без концерта?! И виновники 
торжества его подарили всем зрителям. Вышел весё-
лый, задорный концерт с участием самодеятельных 
артистов двух обществ, в котором зажигали вокаль-
ные ансамбли «Радуга», «Землячки», вокалисты Ве-
нера Муслимова, Оксана Казакова, Михаил Копылов, 
Артур Саитов, Гульнара Саитова. На лирический лад 
настроила публику  авторская композиция «Снега» 
Юрия Потапенко. А проникновенное исполнение сти-
хотворения «Спасибо, жизнь» Кириллом Фазуловым 
заставило слушателей прослезиться. Что ни говори, а 
у этого юноши  дар чтеца. В финале ансамбль «Земляч-
ки» исполнил песню «Мы желаем счастья вам», кото-
рую подпевали всем залом. 

Анна СОЛНЦЕВА (фото автора)  

ДЕНЬ СИЛЬНЫХ ЛЮДЕЙ

 ► Наталья Варавко и Яна Зубова
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ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

Васильковое слово

проросло вчера сквозь малую сцену Тобольского дра-

матического театра.

Садовница, вырастившая лирические, радующие 
глаз и душу цветы, – актриса Тобольской драмы Ма-
рина Некрасова.

Подробнее об истории создания поэтического спек-
такля, посвящённого жизни и творчеству русского по-
эта Сергея Есенина, расскажем чуть позже и сравним 
свои впечатления с вашими, дорогие зрители.

ТЕАТРАЛЬНАЯ АФИША

А мы и не сомневались

что наш театр – в числе лучших. Тобольский драма-

тический театр имени П. П. Ершова принял участие 

в VI Всероссийском театральном фестивале «Сото-

варищи».

Тобольский «Сирано де Бержерак» вышел на сцену 
Омского государственного Северного драматического 
театра имени М. А. Ульянова в Таре.

 
CНАПОМНИМ, 

наш театр принимал участие в III, IV, и V фестивалях 
«Сотоварищи» со спектаклями «Пикник» (2017), 
«Медведь» (2019) и «Собаки» (2022). «Пикник» был 
награждён дипломом «За лучший актёрский ансамбль», 
а Ирина Райфенгерст, сыгравшая в «Медведе» великую 
княжну Ольгу Николаевну, получила диплом за лучшую 
женскую роль. Лучшей женской ролью была названа в 
2022-м и роль Таксы, исполненная актрисой Наталией 
Пономарёвой.

А на VI Всероссийском театральном фестивале 
«Сотоварищи» лучшим спектаклем признан спек-
такль Тобольского драматического театра имени                                
П. П. Ершова «Сирано де Бержерак. Коллаж» в поста-
новке Рината Киякова. Победа в номинации «Лучшая 
мужская роль» – у Дениса Юдина за роль Сирано де 
Бержерака.

В номинации «Лучшая команда монтировщиков» 
награждена команда монтировочного цеха Тоболь-
ского драматического театра имени П.П. Ершова.

Марина ЕВГЕНЬЕВА

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Администрация города Тобольска принимает заявления о намерении участвовать в аукционе по продаже земельного участка:

№ Адрес земельного участка
Разрешенное ис-
пользование зе-

мельного участка

Кадастровый 
номер

Площадь 
(кв.м.)

Информация 
о праве

Описание земельного участка

1
Тюменская область, го-
род Тобольск, микрорайон 
Усадьба, согласно схеме

для индивидуаль-
ного жилищного 
строительства

______ 1008 собственность

Земельный участок не огорожен, сво-
боден от застройки, частично покрыт 
древесно-кустарниковой раститель-
ностью

Дата и время начала приема заявлений: 09 декабря 2024 года с 09.00 часов.

Дата и время окончания приема заявлений: 09 января 2025 года до 18.00 часов.

Дата подведения итогов: 10 января 2025 года.

Информация о возможности предоставления земельного участка и праве граждан заинтересованных лиц на подачу заявлений 
о намерении участвовать в аукционе: Администрация города Тобольска информирует о возможности предоставления земельного 
участка для индивидуального жилищного строительства. Заявления от граждан о намерении участвовать в аукционе по продаже зе-
мельного участка принимаются в течении 30 дней со дня опубликования данного сообщения.

Адрес и способ подачи заявлений: заявление о намерении участвовать в аукционе по продаже земельного участка, по форме со-
гласно приложению №1, заявитель вправе

- представить лично или через законного представителя при посещении Администрации города Тобольска с понедельника по чет-
верг с 9.00 до 18.00, в пятницу с 9.00 до 17.00, обед с 13.00 до 14.00, по адресу: г. Тобольск, улица Аптекарская, №3, каб. №108. Продолжи-
тельность рабочего дня, непосредственно предшествующего нерабочему праздничному дню, уменьшается на один час.

Со схемой размещения земельного участка можно ознакомиться на официальном сайте Российской Федерации (www.torgi.gov.ru), 
на официальном сайте муниципального образования город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области 
(www.tobolsk.admtyumen.ru) и Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru), в Департаменте градостроительства и земле-
пользования Администрации города Тобольска по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, дом 32, кабинет 311, в пятницу с 9.00 до 13.00. 
Контактный телефон 25-35-16.

Внимание! В соответствии с п. 5 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае если по истечении тридцати дней со дня опубликования 

извещения заявления иных граждан о намерении участвовать в аукционе не поступили, Администрация города Тобольска принима-

ет решение о предварительном согласовании предоставления земельного участка гражданам, обратившимся в Администрацию го-

рода до публикации настоящего извещения.

В соответствии с п.7 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае поступления в течение тридцати дней со дня опубликования из-

вещения заявлений иных граждан о намерении участвовать в аукционе Администрация города Тобольска в недельный срок со дня по-

ступления этих заявлений принимает решение об отказе в предварительном согласовании предоставления земельного участка ли-

цу, обратившемуся с заявлением о предварительном согласовании предоставления земельного участка.

Приложение №1
        В Администрацию города Тобольска
        от ________________________________________
                                                 (Ф.И.О.)

        проживающего (ей) по адресу: _______________
        паспортные данные: ________________________
        кем выдан: ________________________________
        когда выдан: _______________________________
        тел.:_______________________________________

ЗАЯВЛЕНИЕ

Руководствуясь ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, сообщаю о намерении участвовать в аукционе по продаже земельного участка 
___________________________________________________________________________________________________________________________

ориентировочной площадью _______________ кв.м;
кадастровый номер ____________________________;
расположенного по адресу: Тюменская область, город Тобольск, ________________.
«_____»____________ 20___г. _______________   ___________________________
                                                                     (подпись)                                (ФИО)

Заявитель согласен на обработку и передачу предоставленных Администрации города Тобольска персональных данных, в соответ-
ствии с Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных».

«_____»____________ 20___г. _______________   ___________________________
                                                                     (подпись)                                (ФИО)

Департамент градостроительства и землепользования администрации города Тобольска

Городской совет ветеранов выражает глубокое 
соболезнование Светлане Геннадьевне Журавлё-
вой по поводу смерти мамы ЧЕМЯКИНОЙ Екатери-

ны Артемьевны.
Разделяем с Вами боль и горечь утраты. Скорбим 

вместе с Вами.

На 69 году жизни скоропостижно скончался ве-
теран труда, член совета ветеранов, активист, быв-
ший водитель Тобольской городской Думы РАКИ-

ТОВ Валерий Анатольевич.
Городской совет ветеранов выражает глубокое 

соболезнование родным и близким людям по по-
воду его смерти. Разделяем вашу скорбь и горечь 
утраты.

На 71 году ушел из жизни член совета ветеранов, 
бывший Глава ТО «Левобережье» администрации 
города Тобольска, бывший главный специалист              
ТП ТУ «Левобережье» ВЕЙБЕР Виктор Генрихович.

Городской совет ветеранов выражает глубокое 
соболезнование родным и близким людям . Разде-
ляем вашу скорбь и горечь утраты.

С таким названием галерея портретов выдающихся тоболяков на протяжении десятка 

лет действует в Музее освоения и изучения Сибири им. А.А. Дунина-Горкавича Тоболь-

ской комплексной научной станции УрО РАН. 

ГОД МЕНДЕЛЕЕВА

Славные имена земли тобольской

Учёные главного учреж-
дения академической на-
уки знакомят жителей и 
гостей города с жизнью и 
деятельностью знамени-
тых уроженцев Тобольска, в 
том числе в ходе выездных 
мероприятий в общеобра-
зовательные школы. Стар-
ший научный сотрудник 

лаборатории истории Сиби-
ри, канд. филол. наук Дарья 
Федотова представила уча-
щимся начальных классов 
средней школы № 9 вирту-
альную выставку «Славные 
имена земли тобольской». 
В её выступлении прозву-
чала информация о таких 
известных тоболяках, как 

Ермак Тимофеевич, С.У. Ре-
мезов, А. Ф. Кокоринов, П.А. 
Словцов, А.А. Алябьев, М.С. 
Знаменский, П.П. Ершов, В.Г. 
Перов, Д.И. Менделеев, Б. П. 
Грабовский, Н.В. Никитин, 
Ю.С. Осипов.

Особое внимание в своём 
рассказе Федотова удели-
ла биографии гениального 

химика Дмитрия Иванови-
ча Менделеева в связи со 
190-летним юбилеем учё-
ного и объявлением 2024 
года в Тобольске Годом                           
Д.И. Менделеева. Кандидат 
филологических наук Дарья 
Федотова рассказала о мно-
гообразных научных тру-
дах нашего прославленно-
го земляка, о роли Дмитрия 
Ивановича Менделеева в 
мировой науке и значении 
его научных трудов. 

CНАПОМНИМ 

что городской фестиваль об-
щественных уроков «Тобольск 
настоящий: меняем будущее, 
не изменяя прошлому» про-
водится под патронажем де-
партамента по образованию 
администрации Тобольска с 
целью повышения воспита-
тельного потенциала в обра-
зовательном процессе и при-
влечению учащихся города к 
участию в исследовательской, 
поисковой, краеведческой               
деятельности.

Екатерина ВОЛЬНОВА 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Готовь пенсию смолоду
Специалисты отделения 

СФР по Тюменской области 

провели онлайн-урок по по-

вышению пенсионной гра-

мотности среди учащейся 

молодёжи. В мероприятии 

приняли участие предста-

вители 12 колледжей и 283 

школ из всех муниципали-

тетов Тюменской области. 

Слушательская аудитория 

составила 23 тысячи под-

ростков и молодёжи.

В ходе встречи учащие-
ся и студенты узнали о том, 
как устроена пенсионная 
система России, какие ви-
ды пенсий существуют, что 
такое пенсионная формула 
и как она рассчитывается, 
от чего зависит её размер и 
как сформировать достой-
ное пенсионное будущее. 

Специалисты отделения СФР 
по Тюменской области акцен-
тировали внимание на важ-
ности официального трудоу-
стройства и получения белой 
зарплаты, с которой работода-
тель перечисляет страховые 
взносы на обязательное пен-
сионное страхование. Только 

при таких условиях работни-
ку начисляются пенсионные 
коэффициенты, за счёт чего 
у него вырабатывается не-
обходимый для назначения 
пенсии стаж. Кроме того, слу-
шателей познакомили с обу-
чающим интернет-ресурсом, 
специально разработанным 

Социальным фондом для 
школьников и студентов – 
«Школьникам о пенсиях» 
(www.school.sfr.gov.ru). На 
этом сайте в игровой форме 
представлена полезная ин-
формация о будущей пен-
сии. 

«Наша задача заключает-
ся в том, чтобы в доступной 
и ясной форме объяснить 
молодежи, как формиру-
ются пенсионные права, и 
какое значение имеет бе-
лая заработная плата. Мы 
стремимся к тому, чтобы 
у подрастающего поколе-
ния сложилось чёткое по-
нимание, из чего форми-
руется будущая пенсия, а 
также осознание важно-
сти личной ответственно-
сти за своё пенсионное бу-
дущее. Именно этой цели 
служат уроки пенсионной 

грамотности», — отметил 
управляющий отделением 
Социального фонда России 
по Тюменской области Ви-
талий Левенков.

Стоит отметить, что обра-
зовательная кампания по 
повышению пенсионной и 
финансовой грамотности, 
направленные не только 
на молодёжь, но и на пред-
ставителей старшего по-
коления. Сотрудники отде-
ления СФР по Тюменской 
области проводят разъяс-
нительные мероприятия 
со взрослым населением, в 
ходе которых рассказыва-
ют об изменениях в пенси-
онном законодательстве и 
о доступных услугах реги-
онального Отделения СФР, 
предоставляемых в элек-
тронном формате.

Диана ШТЕРН

Фото автора

 ► Общественный урок  Дарьи Федотовой в школе №9


